

Sankt Josef

Zentrum für
Orthopädie und Rheu-
matologie

Kliniken für

Allgemeine Orthopädie
Wirbelsäulenchirurgie
Orthopädische Rheumatologie
Internistische Rheumatologie
Schmerztherapie

Sankt Josef – Zentrum für Orthopädie und Rheumatologie · 42097 Wuppertal

Klinik für Allgemeine Orthopädie

Chefarzt

Dr. med. Wolfgang Cordier

Tel.: 02 02 / 485-2501

Fax: 02 02 / 485-25 0 9

Bergstraße 6 – 12

42105 Wuppertal

www.sjzw.de

eMail: sekretariat.ort@sjzw.de

Cord/nö - 16.08.2006

Pressemitteilung

Dr. Friedrich Böttner vom Hospital For Special Surgery in New York City besuchte die Klinik für Allgemeine Orthopädie am Sankt Josef-Zentrum für Orthopädie und Rheumatologie unter Leitung von Chefarzt Dr. Wolfgang Cordier (44). Als international renommierter Spezialist für Hüft- und Kniegelenkschirurgie informierte er den Besuch aus Amerika vor allem über sein Spezialgebiet in der Hüftchirurgie, die 3-fach Beckenosteotomie bei angeborener Pfannenfehlstellung zum Erhalt des eigenen Hüftgelenkes. „Ich freue mich, von dem großen Erfahrungsschatz am Sankt Josef zu profitieren und in den USA das Gelernte umzusetzen,“ so Dr. Böttner. Dr. Cordier wird im Herbst die Klinik in New York besuchen, um sein Wissen weiterzugeben. Sankt Josef erfährt auf diesem Wege eine internationale Bedeutung.



Zertifiziert nach:

QUALITÄTS-
MANAGEMENT-
SYSTEM



pCC-zertifiziert nach
DIN EN ISO 9001 : 2004



Kooperation
für Transparenz
und Qualität
im Krankenhaus

Hintergrundinformationen zur geplanten Kooperation des Sankt Josef - Zentrum für Orthopädie und Rheumatologie in Wuppertal mit dem Hospital For Special Surgery in New York City.

Chefarzt Dr. Wolfgang Cordier (44) ist seit März 2005 Leiter der Abteilung für Allgemeine Orthopädie und spezielle orthopädische Chirurgie im Sankt Josef-Zentrum für Orthopädie und Rheumatologie, der einzigen fachorthopädischen Abteilung im Großraum Wuppertal. Er ist ein national und international ausgewiesener Spezialist für Hüft- und Kniegelenkschirurgie sowohl bei endoprothetischen Gelenkersatzoperationen als auch bei gelenkerhaltenden Umstellungsmaßnahmen. Seit mittlerweile ca. 20 Jahren beschäftigt er sich mit der Prothesenchirurgie; sein Spezialgebiet ist die Umstellungsosteotomie (3-fach Beckenosteotomie) bei angeborenen Pfannenfehlstel-

lungen zum Erhalt des eigenen Hüftgelenkes. Dieses Operationsverfahren der 3-fach Beckenosteotomie hat er selber in seiner 15-jährigen operativen Tätigkeit in einer Dortmunder Klinik etabliert und weiterentwickelt und genießt nicht zuletzt aufgrund dieser Verdienste internationalen Ruf in Kreisen der Hüftchirurgen.

Hieraus resultiert auch die aktuell sich entwickelnde Zusammenarbeit zwischen dem Sankt Josef-Zentrum für Orthopädie und Rheumatologie in Elberfeld und der Klinik für spezielle Chirurgie in New York, welche eines der größten internationalen Zentren, insbesondere im Bereich der Hüft- und Kniegelenkschirurgie, ist.

Zum Aufbau und zur Intensivierung der internationalen Zusammenarbeit besuchte Dr. Fritz Böttner (35) vom 15.08.2006 – 18.08.2006 das Sankt Josef-Zentrum in Wuppertal zum Erfahrungsaustausch und zur OP-Assistenz bei Dr. Wolfgang Cordier. „Ich freue mich, von dem großen Erfahrungsschatz am Sankt Josef zu profitieren und in den USA das Gelernte umzusetzen,“ so Dr. Böttner.

Um insbesondere die 3-fach Beckenosteotomie bei angeborener Hüftpfannenfehlstellung auch in den USA zu etablieren und weiter voran zu bringen, besucht Dr. Cordier im Herbst dieses Jahres das Hospital For Special Surgery in New York City, lernt die amerikanischen Kollegen bei der Etablierung dieser speziell von ihm entwickelten Operationsverfahren im Bereich der Hüftchirurgie im Operationsaal an und hält verschiedene Vorträge.

Als überregionales Zentrum insbesondere für Hüft- und Kniegelenkschirurgie erfährt das Sankt Josef-Zentrum für Orthopädie und Rheumatologie auf diesem Wege auch eine internationale Bedeutung.



Was ist das Operationsverfahren der 3-fach Beckenosteotomie?

Bei dem Operationsverfahren der 3-fach Beckenosteotomie handelt es sich um eine operative Heraustrennung der Hüftpfanne aus dem Beckenskelett, um eine Fehlstellung der Hüftpfanne zu korrigieren und die Fehlstatik hierdurch zu normalisieren.

Diese Form der Umstellungsoperation der Hüftpfanne ist ein seit über 25 Jahren in Deutschland ein anerkanntes, aber nur in wenigen hüftchirurgischen Zentren etabliertes Verfahren mit erstklassigen Langzeitergebnissen.

Durch Stellungskorrektur der Hüftpfanne kann langfristig verhindert werden, dass es zu einem Gelenkverschleiß mit nachfolgender Hüftprothesenoperation kommt.

Chefarzt Dr. Wolfgang Cordier hat mehr als 1000 dieser Operationen in der Vergangenheit erfolgreich durchgeführt und zählt auf nationaler und internationaler Ebene als anerkannter Spezialist für derartige Hüftgelenkskorrekturverfahren.

Außerdem ist Dr. Cordier ärztlicher Projektleiter im Rahmen der Entwicklung einer Navigations-Software für spezielle Hüftgelenksoperationen mit der Firma Brainlab in München, die als einer der Marktfüh-

Sankt Josef

Zentrum für
Orthopädie und Rheu-
matologie

rer im Bereich der computerassistierten orthopädischen Chirurgie
weltweit gilt.

